

● ANÁLISIS del profesor Humberto Giannini en su nuevo libro sobre moral

AAE  
4783

## “La sociedad está enferma”

Esta época en donde triunfa la globalización y las telecomunicaciones crecen en forma vertiginosa, hay consenso en que “la sociedad actual se encuentra enferma”.

De los factores que gatillan esta situación y del porqué se produce incomunicación entre las personas habla el filósofo Humberto Giannini en su nuevo libro, “Del bien que se espera y del bien que se debe” (Editorial Dolmen, 196 páginas).

Se trata de una obra esencialmente descriptiva cuyo centro de atención es la experiencia moral, diaria, de los conflictos entre sujetos vinculados por un quehacer común, pero que se ofenden y agravian.

La idea central del ensayo -dice Giannini- puede resumirse en que a los seres humanos no nos ofenden los hechos mismos, sino “el sentido y la intención que le atribuimos a la conducta ajena. Por eso, puede afirmarse que estamos obligados a enjuiciar a otros”.

**MORAL.-** Profesor de filosofía de larga trayectoria en las universidades de Chile y Metropolitana, el especialista es también director de



Humberto Giannini.

la cátedra Unesco de filosofía y autor de numerosas obras.

De “El bien que se espera...”, dice que representa una discusión sobre la sociedad actual, la cual -creerá crisis: “No se sostiene una sociedad fundada tan toscamente en los fines inmediatos, que no son los reales. Creemos que son las cosas las que queremos, pero en realidad lo que buscamos son las cualidades de las cosas”.

Consultado sobre por qué eligió este tema, Giannini afirma que no

fue algo accidental. “Es por una experiencia de vida que hace pensar en una moral de convivencia”, sobre todo en una época de quiebre donde el individualismo lleva a creer “que el ser humano lo es todo”.

El libro se divide en tres partes. La primera habla sobre los dos polos del “diálogo moral”: enjuiciar y justificarse. La segunda relata los distintos momentos que ha tenido este “enjuiciamiento”. Y la última analiza los siete vicios capitales, o sea, “cómo los hombres enfrentan el mundo en forma defectuosa, algo que hoy vale tanto como en la antigüedad”.

**CRISIS.-** Giannini estima que una sociedad enferma traduce su ansiedad en una búsqueda de la filosofía, porque ésta nos invita a que seamos consecuentes con los valores. “Por ello, se cree que la filosofía podría dar luz sobre los valores que tienen vigencia”.

Respecto de la ausencia de idealismos, el académico cree que en el mundo actual hay una “presencia de lo divino sin dioses”, lo cual se manifiesta -entre otros ejemplos- en el enorme interés por los horóscopos.

Las Últimas Noticias  
13-09-97 p. 32

## "La Sociedad está enferma" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Sociedad está enferma" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile